



3年7組 片山 あすか
私たちにとって最後の山王祭が終わりました。

1日目のステージ発表ではダンスを踊りました。最初は部活などの関係上、皆で練習することができませんでした。しかし、本番が近づくにつれ、皆で互いに教え合い、クラスが一つにまとまり、最優秀賞をとることができました。

2日目の一般公開では、タピオカとフランクフルトを販売しました。完売できるか不安でしたが、完売することができよかったです。

最後の山王祭では、クラスの絆を強めることができ、とても良い思い出となりました。



○充実した文化祭

1年8組 角田 結菜

とても充実した山王祭が終わりました。

1日目のステージ発表では、放課後、何回も本番のようにリハーサルをしました。結果、パフォーマンス賞をもらうことができました。

2日日の一般公開では、7・8組合同でお化け屋敷をやりました。お客様が来てくれるか不安でしたが、みんなの予想以上に並んで行列ができるくらいでした。

みんなと協力することで、楽しい2日間になりました。このクラスで文化祭が出来てよかったです。



山王祭 文化祭 SANNOU

★農業系学科の活躍

・2級造園技能士試験

3年2組 鈴木 太一

私が造園技能士検定を通して頑張ったことは実技試験です。練習では先生やマイスターの先生方に丁寧にご指導いただき検定本番ではつまずくこと無く終えることができました。

その中でも特に頑張って練習したことが2つあります。1つは竹垣です。3級と違い竹の大きさ本数、結び方も違うなどを指導いただきました。竹の本数では胴縁3本、立子9本、裏綾掛けいぼ結び、かいづる結びなど様々な技術が新たに必要になりました。胴縁の端は、3級と違い斜めに切り親柱に合わせるのですが、その間隔が難しかったです。かいづる結びも初めての技術でとても苦戦し、何日も何回も練習しできるようになりました。

他にもゴロタ石の置き方、敷石の間隔などいろいろ指導いただき、とても充実した練習期間を過ごし、試験当日を迎えることができました。

・造園技能士検定2級を受検して

3年2組 藤井 陽美

造園科の3年生は造園技能士検定2級取得を目指し実習に取り組んできました。

内容的には2級は3級よりも竹垣が難しくなり、石も重く数が増えたので庭を完成させののに大変苦労しました。また、仮置きした際なかなか持ち上がりず時間内に終わらせるのが大変でした。技能士試験にはマイスター制度があり、外部から3人の先生が来て下さり丁寧に指導してもらいました。先生方の造った庭は見事で完璧で、私もきれいな庭を造りたいと思いました。先生方の造った庭を完調を崩す人もいました。そのような状況でしたが、庭を完成させることができました。

大変よかったです。今回、学んだことを活かしきれていいきたいと思います。

・造園技能検定3級を受検して

2年2組 野口 謙太

私は7月に造園技能検定3級を受検しました。検定には学科試験と実技試験があり、授業や実習で何度も練習しました。

した。

学科試験の対策として、過去問題をたくさん解きました。

本番では、過去問から出題されたのはほんの一部で焦りましたが、最後まで全力を出し切りました。

実技試験に向けては、一年生の冬から練習を重ねてきました。私は、竹垣の親柱の高さを合わせるのが苦手でした。先生方やものづくりマイスターの方々から、柱の高さがずれた時の対処法を教えていただきました。私は上手く造ることができました。そのため、当日は上手く造ることができました。葉から樹木名を答える要素試験でも、ほぼ答えが分かりました。その結果、今回3級に合格することができ、良かったです。

全国大会に出場するにあたって取り組んでいることは、実施基準書に出ている樹木、器具、道具の名称を1つでも多く覚えられるようになります。ただ覚えるだけでなくその器具の使い方、樹木であればその樹木の形や色、樹木の耐性などもノートに書きまとめるなどし自分が覚えやすいように工夫しながら勉強しています。10月に行われる鹿児島での全国大会では勉強の成果を発揮したいと思います。

そこで思った方々のことを思ふに、会農業鑑定競技会園芸の部に参加しました。



・農ク県大会鑑定競技会

2年2組 渡辺 静哉

農ク県大会鑑定競技会造園の部に出場して思つたことは自分の今の実力を知ることはできました。勉強がまだ足りておらず今年の大会は最優秀賞を取ることができずに終りました。

・農業クラブ県大会に参加して

2年1組 藤又 悠斗

私は、7月23日に真壁高校で行われた農業クラブ県大会に出場します。全国大会では皆さんのへの感謝を忘れず、学習したことを発揮できるよう頑張りたいと

来年は2級を受検するので、また今回のようしつかりと練習をして臨みたいです。

今年は2級を受検するので、ただ覚えるだけではなくその器具の名称を1つでも多く覚えられるようになります。ただ覚えるだけでなくその器具の使い方、樹木であればその樹木の形や色、樹木の耐性などもノートに書きまとめるなどし自分が覚えやすいように工夫しながら勉強しています。10月に行われる鹿児島での全国大会では勉強の成果を発揮したいと思います。

そういう方々のことを思ふに、いながら鑑定競技会に臨みます。結果、優秀を獲得することができます。今度は10月に鹿児島で行われる全国大会に出場します。全国大会では皆さんのへの感謝を忘れず、学習したことを発揮できるよう頑張りたいと





夏休みには、お盆期間と土日を除いて、ほぼ毎日、課外模試があり、100人を超える三年生が、猛暑の中を学習に励みました。三年生の進路希望調査によると、大学132人、短大10人、専門学校67人、就職（民間）58人、公務員23人、となっています。

学校では希望する進路の実現のために、5月から大学等入試説明会、就職説明会、専門学校説明会、看護力イダンス、大学入試出願方法説明会、センター試験出願説明会を開催してきました。

職試験応募者は38人です。全員の内定を目指して、夏休み中から面接練習などを計画的に実施してきました。昨年は粘り強く取り組んだ結果、ほぼ全員が内定を取ることが

できました。あきらめず頑張りましょう。

◎就活スタート

就職では、学校を通じて夏休みに見学に行きました。な

お、8月末現在の本校への求人数は300件で（昨年は220件）、昨年よりかなり増加しました。昨年まで求人のなかった事業所からの求人もあり、経済状況の好転からかとも考えられますが、事業所の将来を考え、若年者の採用を再開した事業所が多いようです。9月18日からの就職試験応募者は38人です。

◎三年生は受験の本番に突入

昨年度は、茨城大、茨城県立医療大、宇都宮大学、福島など国公立大学に23人が現役で合格し、私立大学は早稲田大学や法政大学などの難関大学を含め200人が合格し、国公立大学の現役合格者が2年連続20名越えとなりました。これは、3月の国公立大学後期試験の最後の最後まで頑張り続けた成果です。

9月からはセンター試験の出願にはじまり、いよいよ受験の本番に突入です。昨年の先輩達に続き、自分の志を貫くために、最後の最後まで挑戦し続けましょう。

◎80%が進学を希望

全校生徒の約80%（762人）が進学を希望しています。本校では就職希望者も含めて、進路を考える機会をたくさん設けています。大学見学会、大学模擬授業などの行事はもちろんのこと、「総合的な学習の時間」などを活用しています。これからも10月には「大学模擬授業（一年生）、12月には「職業力イダンス（一年生）」3月には「進学懇談会（二年生）」が計画されています。



◎一人一人の進路実現のために

◎頑張れ、3年生！

◎就活スタート

◎3年生は受験の本番に突入

◎80%が進学を希望

帶にも実施しています。また、一・二年生は、夏休みに課外を行いましたが、その他に一年生は夏休みの後半に、自学自習を行うスタディマラソンに取り組みました。

学びの機会を有効に活用してほしいと思います。



◎課外も充実してます

授業の充実はもちろんのこと、一・二年生では国数英、三年生では国数英理社の平常課外を、早朝と放課後8時間

◆関東高P連栃木大会

(7月6日～7日)

PTA副会長 小松崎 貴志

第64回関東地区高等学校PTA連合大会の栃木大会に参加して来ました。当日は、

あいにくの強い雨でしたが、大会会場の宇都宮市マロエニ

プラザにPTA関係者が約3千人集まり、全体会が行われました。

本校からは、私の他に青砥副校長、宮下先生、古川幹事の4名が参加しました。

全体会に先立って行われた見事な演奏が披露されました。

全体会の記念講演では、日光東照宮特別顧問の高橋晴俊氏による「世界文化遺産日光東

照宮の謎と真実」というテーマで、日光東照宮の建造物と彫刻が本来持つ意味を長年の研究による解説をユーモアを混ぜながら、話して頂き大変勉強になりました。

2日目は、鬼怒川温泉に場所を移し、5つの分科会に分かれて、それぞれの会場において、研究発表が行われました。本校は、第一分科会（学校教育とPTA）に参加しました。千葉県の姉崎高校と茨城県の友部高校の発表があり

ました。2校とも独自の地元とのつながりを行なつており、大変参考になりました。本校もこれから、地元とのつながりを大切にし、今後のPTA活動につなげて行こうと思いました。

講演もありました。菅原先生は、「ひびわれ壷」の話を通して、子供を理解すること、子供の持っている欠点も視点を変えると素晴らしい長所になり得ることなどを話して下さいました。とても感動的な講演でした。

（ハートフルコミュニケーション）で検索すると、「ひびわれ壷」の話も聞けますので興味のある方はぜひ聞いてみてください。

◆県南高P連評議員会

(5月11日)



【学校説明会】

(8月2日(木)～3日(金))

【監査】

・町井 憲治 (前PTA会長)
・大和田 俊一 (校長)

・成田 勝 (八郷)

【顧問】

・小林 敏一 (美野里)

・小松崎 貴志 (国府)

・大和田 俊一 (校長)

【会長】

◆平成30年度PTA役員紹介

【1月】

8日(火) 始業式・課題考査

9日(水) 課題考査

19日(土)～20日(日) センター試験
28日(月)～31日(木) 学年末考査

【2月】

1日(金) 卒業式

7日(木)～13日(水) 学年自由登校

【3月】

22日(金) 終業式

NOTE

1日(金) 卒業式

7日(木)～13日(水) 学年自由登校

28日(月)～31日(木) 学年末考査

◆今後の行事予定◆

(10月)

3日(水)～5日(金) 中間考査

17日(水) 防災避難訓練



【11月】

3日(土) 収穫祭
12日(月)～16日(金) 期末考査

【12月】
2日(日)～4日(火) 2年修学旅行
17日(月)～20日(木) 三者面談

21日(金) 終業式



★編集後記★

PTA会報「山王」第13号を無事にお届けすることができました。今回は、2年に一度の山王祭をメインに、生徒達が、キラキラ輝いている姿を皆様に見て頂ければと思います。次回も、生徒達の充実した学校生活と笑顔をお届けできるよう頑張ります。

広報委員長 古川